
SÉANCE DU COMITÉ ADMINISTRATIF 
 
DATE :  Mercredi 5 février 2020 

HEURE :  8 h 00 

LIEU :   Salle des comités, bureaux de la MRC de Memphrémagog 

 
À LAQUELLE ÉTAIENT PRÉSENTS : 

Jacques Demers, préfet  
  Vincent Gérin, Ayer’s Cliff 
  Lisette Maillé, Austin 
  Martin Primeau, Canton de Hatley  
  Joan Westland-Eby, Botlon-Est 
 
également présents : Guy Jauron, secrétaire-trésorier 
   Sylvie-Anne Laverdure, adjointe à la direction 
 
était absente :  Vicki-May Hamm, préfète suppléante, Magog 
 

 
ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture et présences 
2. Adoption de l'ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 8 janvier 2020 
4. Affaires découlant du procès-verbal du 8 janvier 2020 
  

5. ÉVALUATION 
  Rapport sur la tenue à jour des rôles 

 Décision du TAQ / The Ruiter Valley Land Trust / valeur nominale 
  

6. AMÉNAGEMENT 
  Rapport d’activités 

 Mandat Corridor Appalachien – Analyse du réseau écologique 

 Avis de conformité : modification à des plans ou règlements 
d’urbanisme locaux : 
- Canton de Stanstead, règl. 435-2019  
- Canton d’Orford, règl. 800-49  
- Magog, règl. 2740-2019, 2741-2019, 2742-2019, 2743-2019, 2745-

2019, 2747-2019, 2748-2019 

- Saint-Étienne-de-Bolton, règl. 2019-05, 2019-06 
  

7. DÉVELOPPEMENT DURABLE 
  Rapport d’activités 

 Matières résiduelles 
  

8. SÉCURITÉ PUBLIQUE 
  Sécurité incendie 

- Rapport d’activités 

 Protection policière - SQ 
- Rapport d’activités 
- Programme PAIR 

  
9. ADMINISTRATION 
  Comptes à payer 

 Renouvellement du bail / Femmessor 

 Fondation Christian Vachon 

 Correspondance 

 Ateliers de travail 

 Communications 
- Mandat / Réseaux sociaux / Vraiment 
- Plan de communication 

 Divers 
- Entente sectorielle / ConcertAction Femmes Estrie 

   
 



10. DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL 
  Dossiers économiques 

Volet tourisme 
- Rapport d’activités 
- Tourisme Memphrémagog 
- Rapport d’activité vélo 
Volet économique 
- Rapport d’activités 
- Recommandations du CIC / Entérinement  

 Dossiers culturels 
- Rapport d’activités 

 Dossiers Fonds de développement des territoires (FDT) 
- Rapport d’activités 

 Transport collectif  
- Rapport d’activités 
- Ressources humaines 
- Comité d’admission 

 Développement social 
- Rapport d’activités 

  

11. AFFAIRES NOUVELLES 
  Table des MRC de l’Estrie 

 Prochaine séance du comité administratif 
  

12. LEVÉE DE LA SÉANCE 
  

 
OUVERTURE ET PRÉSENCES 

 
Le préfet, Jacques Demers, souhaite la bienvenue aux membres du comité 
administratif, puis il procède à l’appel des présences. 
 
 
 

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN  

59-20 ET RÉSOLU  
 

Que l’ordre du jour soit adopté avec les ajouts suivants : 
 

6. AMÉNAGEMENT 
  Cours d’eau / Orford 
9. ADMINISTRATION 
  Transport / Embauche 

 Divers 
- Comité de vigie / Hôpital de Memphrémagog  

     ADOPTÉ 
 
 
 

ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 JANVIER 2020 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ  

60-20 ET RÉSOLU  
 
Que le procès-verbal de la séance du 8 janvier 2020 soit adopté tel qu’il a été rédigé. 

     ADOPTÉ 
 
 
 

AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 8 JANVIER 2020 

 
Aucun autre item n’est discuté. 
 



__________________________________ 
 
Points d’information : 
 
Avant de poursuivre la rencontre, le préfet désire soumettre, pour discussion, les deux 
sujets suivants : 
 

 Suivis du comité administratif 
Il semble que certains membres du conseil aimeraient connaître les décisions qui sont 
prises lors des séances du comité administratif et les suivis qui en découlent. On 
rappelle que les procès-verbaux des séances du comité administratif sont sur le site 
internet de la MRC dès leur adoption. Les membres du c.a. en discutent et se 
demandent si cette question est partagée par plusieurs membres du conseil ou 
seulement quelques-uns qui ne prendraient pas connaissance des procès-verbaux, 
pourtant explicites quant aux discussions et décisions. Afin d’y apporter les 
ajustements requis, le cas échéant, ce sujet pourrait être clarifié avec tous les 
membres du conseil en plénière avant une séance du conseil. 
 

 Comité d’aménagement 
Le préfet rappelle que les nouveaux membres de ce comité proviennent tous du 
secteur Ouest de la MRC, ce qui pourrait conduire certaines personnes à croire que la 
représentativité n’est pas optimale. Toutefois, on rappelle que tous les maires avaient 
l’occasion, au préalable, de poser leur candidature pour siéger à ce comité. Il croit qu’il 
aurait été préférable que chaque secteur soit représenté même si ce n’est pas une 
obligation puisque la représentativité des secteurs de tous les comités (sauf le comité 
administratif) a été récemment abolie afin de recruter des membres du conseil qui 
avaient un réel intérêt pour les comités. Ce sujet pourra également être discuté en 
plénière avant une séance du conseil. 
 
 
 

ÉVALUATION 

 
RAPPORT SUR LA TENUE À JOUR 

 
L’évaluatrice Marie-Hélène Cadrin présente le rapport de tenue à jour pour le mois de 
janvier 2020. Concernant les mutations et les demandes de permis, les données sont 
similaires à l’an dernier, à la même période. Mme Cadrin s’attend à ce qu’il y ait reprise 
des activités d’inspection avant la mi-mars. 
 
 

DÉCISION DU TAQ / THE RUITER VALLEY LAND TRUST / VALEUR NOMINALE 
 
Le directeur général fait état de la décision rendue par le tribunal administratif du 
Québec dans l’affaire opposant The Ruiter Valley Land Trust, requérante, et le Canton 
de Potton et la MRC de Memphrémagog, parties intimées, le 7 janvier dernier. Par 
cette décision favorable à la MRC et au Canton de Potton, le tribunal déclare que « la 
présomption de valeur nominale ne s’applique pas aux fins de la détermination de la 
valeur réelle de l’unité d’évaluation en vertu de la Loi sur la fiscalité municipale ». Le 
dossier est à suivre puisque s’il n’y a pas appel de cette décision, les parties devront 
en venir à déterminer la valeur réelle de l’immeuble. 
 
 
 

AMÉNAGEMENT 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
L’aménagiste Hughes Ménard présente le rapport d’activités. 
 
Concernant le Plan régional des milieux humides et hydriques, un communiqué de 
presse sera publié par l’ensemble des MRC impliquées et la Ville de Sherbrooke sur 
l’entente régionale et le début des travaux. Cette entente permettra de réaliser une 
partie du plan régional conjointement avec les autres MRC de l’Estrie et la Ville de 
Sherbrooke. Par la suite, la MRC terminera le travail pour l’adoption du plan en 2022. 
La MRC a reçu la confirmation de la subvention du gouvernement du Québec de  



83 300 $ et le protocole d’entente suivra. Par la suite, la MRC devra déposer son plan 
de travail. 
 
Il rappelle que, dans le cadre de la révision du schéma, un atelier de réflexion citoyenne 
a eu lieu à Austin. Les deux prochains ateliers auront lieu : ce 5 février à Ayer’s Cliff, 
et le 13 février à Magog. 
 
La conseillère Lisette Maillé aborde le dossier de l’observatoire photographique avec 
l’Université de Montréal. Les dernières étapes de révision du document sont en cours 
avec les chercheurs. Le recueil devrait être prêt pour l’automne prochain. Il est précisé 
que les droits appartiennent à la MRC, mais pas les profits éventuels. La MRC ne peut 
pas en faire un usage commercial. Les coûts selon le choix du support (type de papier, 
couverture, reliure, etc.) restent à préciser pour l’impression finale. Tous conviennent 
que c’est un ouvrage important pour le territoire de la MRC, un excellent outil de 
sensibilisation. 
 
M. Ménard informe les membres d’une demande provenant de l’association des 
propriétaires Les Boisés sur le lac ayant pour objet d’augmenter le nombre 
d’emplacements à leur quai commun (pour accueillir des embarcations qui sont au 
mouillage). Le schéma ne permet pas une telle demande. Ce sujet sera discuté au 
comité d’aménagement où la mairesse de Magog sera présente. 
 
Le prochain comité d’aménagement aura lieu le 13 février. 
 
 
 

MANDAT CORRIDOR APPALACHIEN – ANALYSE DU RÉSEAU ÉCOLOGIQUE 
 
M. Ménard présente l’offre de services de Corridor appalachien Analyse du réseau 
écologique en amont de la révision du schéma d’aménagement. Le mandat consiste à 
effectuer l’analyse et l‘identification du réseau écologique pour l’ensemble du territoire 
couvert par la MRC. Les résultats seront transmis d’ici fin février 2020. 
 
Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

61-20 ET RÉSOLU  
 
De mandater Corridor appalachien pour effectuer l’analyse du réseau écologique pour 
l’ensemble du territoire de la MRC de Memphrémagog pour un montant de 7 322 $, 
comme inscrit à l’offre de service du 8 janvier 2020; 
 
Que les frais seront pris à même le budget d’honoraires professionnels en 
aménagement. 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
CANTON DE STANSTEAD 

 
Règlement  435-2019 
ATTENDU que la municipalité du Canton de Stanstead a adopté le règlement numéro 
435-2019 sur les projets particuliers de construction, de modification ou d’occupation 
d’un immeuble conformément à l’article 145.36 de la Loi sur l’aménagement et 
l’urbanisme; 
 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 435-2019 de la municipalité du Canton de Stanstead; 
 
ATTENDU qu’il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

62-20 ET RÉSOLU  
  



Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog, en vertu de l’article 137.3 
de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme, approuve le règlement numéro 435-2019 
de la municipalité du Canton de Stanstead puisqu’il est conforme aux objectifs du 
schéma d’aménagement et aux dispositions du document complémentaire. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
CANTON D’ORFORD 

 
Règlement  800-49 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 800-49 de la municipalité du Canton d’Orford, modifiant le 
règlement de zonage portant le numéro 800; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

63-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 800-49 de la municipalité du Canton d’Orford puisqu'il est conforme aux 
objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire 
(article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
MAGOG 

 
Règlement  2740-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2740-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement sur les 
conditions d’émission de permis de construire portant le numéro 2370-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

64-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2740-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2741-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2741-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

65-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2741-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 



 
 
Règlement  2742-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2742-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

66-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2742-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2743-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2743-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

67-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2743-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2745-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2745-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

68-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2745-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2747-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2747-2019 de la Ville de Magog, modifiant le plan d'urbanisme 
portant le numéro 2367-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

69-20 ET RÉSOLU  
 



Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2747-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 109.7, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2748-2019 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2748-2019 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

70-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2748-2019 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
SAINT-ÉTIENNE-DE-BOLTON 

 
Règlement  2019-05 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2019-05 de la municipalité de Saint-Étienne-de-Bolton, modifiant le 
règlement de construction portant le numéro 2014-08; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

71-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2019-05 de la municipalité de Saint-Étienne-de-Bolton puisqu'il est conforme 
aux objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document 
complémentaire (article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2019-06 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2019-06 de la municipalité de Saint-Étienne-de-Bolton, modifiant le 
règlement relatif aux plans d’implantation et d’intégration architecturale (PIIA) portant 
le numéro 2014-09; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

72-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2019-06 de la municipalité de Saint-Étienne-de-Bolton puisqu'il est conforme 
aux objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document 
complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 



 
COURS D’EAU / ORFORD 

 
Considérant qu’en vertu de la Loi sur les compétences municipales, la MRC de 
Memphrémagog est responsable de la gestion des travaux d’aménagement des cours 
d’eau sur son territoire; 
 
Considérant qu’en vertu de la politique de gestion des cours d’eau de la MRC, cette 
dernière peut déléguer à une municipalité locale la gestion des travaux d’entretien ou 
d’aménagement; 
 
Considérant qu’une demande de transfert de compétences sera déposée sous peu 
par la municipalité du Canton d’Orford pour qu’elle puisse faire les demandes de 
certificats d’autorisation ou tout autre permis requis, et pour prendre en charge la 
gestion des travaux d’aménagement du cours d’eau situé sur les lots 3 786 248, 
3 789 225 et 3 786 224; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

73-20 ET RÉSOLU  
 
Que la MRC délègue à la municipalité du Canton d’Orford et au personnel désigné à 
cette fin la charge d’adresser les demandes afin d’obtenir les certificats et permis 
requis auprès des instances concernées et d’assurer la gestion et la réalisation des 
travaux prévus au cours d’eau situé sur les lots 3 786 248, 3 789 225 et 3 786 224; 
 
Que les coûts associés aux demandes de certificats et permis, aux travaux et autres 
frais soient à la charge de la municipalité du Canton d’Orford. 

ADOPTÉ 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT DURABLE 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
La coordonnatrice au développement durable, Mélanie Desautels, présente le rapport 
d’activités. 
 
Comité consultatif en développement durable 
Les membres se réuniront le 14 février prochain, à 9h. 
 
Gala des bons coups 
Le Gala aura lieu le 25 février à 17 h. Lors de cette soirée, il y aura présentation du 
Fonds Écoleader par Benjamin Anctil, agent estrien du Fonds Écoleader. La MRC a 
reçu 17 projets (9 projets municipaux et 8 projets d’entreprises ou organismes). La 
date limite d’inscription pour assister à la soirée est le 11 février. 
 
Mme Desautels informe les membres que le Bureau du député d’Orford a offert de 
remettre une mention « coup de cœur » à un projet, lors du gala. Il y a discussion entre 
les membres. Comme cet événement n’est pas considéré comme un « concours » et 
que cet aspect doit être maintenu, les membres du c.a. suggèrent plutôt qu’une 
mention « coup de cœur » pour l’événement en tant que tel soit privilégiée. 
Mme Desautels fera un suivi auprès du bureau du député. 
 
Bilan GMR 2019 
La collecte de données est débutée. L’objectif est de déposer le bilan au conseil de 
mars. 
 
Moule zébrée 
Dès réception de l’approbation de Pêches et Océans Canada pour l’utilisation de leur 
logo pour le rapport sur la moule zébrée, ce dernier sera transmis aux maires, 
directeurs généraux, inspecteurs en environnement des municipalités concernées et 
partenaires du projet. Une rencontre est prévue le 21 février avec les partenaires en 
vue de l’établissement d’un plan d’action pour 2020. 
 



Station de lavage secteur Ouest 
Une rencontre est prévue le 11 février pour présenter les informations recueillies afin 
d’alimenter les réflexions et discussions des municipalités du secteur Ouest pour 
l’aménagement d’une station de lavage. 
 
Rapport des tributaires 
Le rapport est complété et fera l’objet d’un dépôt lors du prochain conseil de la MRC. 
Il sera ensuite envoyé aux municipalités et mis en ligne sur le site web de la MRC. 
 
Bilan du PAE 2019 
Le bilan 2019 du plan d’action en environnement sera présenté lors de la prochaine 
rencontre du CCDD. Il sera mis en ligne sur le site web de la MRC. 
 
 

MATIÈRES RÉSIDUELLES 
 
Récup-Estrie 
Le directeur général fait état des discussions tenues la veille lors du conseil 
d’administration de la Régie de récupération de l’Estrie, notamment du fait que 
M. Pierre Avard et M. Denis Ferland ont été reconduits respectivement dans leur poste 
de président et vice-président de la Régie pour la prochaine année. De plus, suite à la 
rencontre des membres de la Régie le 11 décembre dernier, le conseil d’administration 
a procédé à l’adoption d’une résolution modifiant l’entente intermunicipale liant les 
parties de manière à ce que : 

 les périodes de renouvellement à la Régie soient de 5 ans (avec préavis de 
départ de 2 ans avant la fin de l’entente, le cas échéant); 

 chaque membre de la Régie ait une voix et que les décisions soient prises à la 
double majorité (majorité des voix représentant la majorité du nombre de portes 
desservies par la Régie). 

 
Une résolution en ce sens sera déposée au conseil de la MRC lors de la prochaine 
séance. 
 
 
Ressourcerie des Frontières 
La Ressourcerie des Frontières déménagera son magasin de la rue Principale 
(Magog) aux Galeries Orford sur la rue Sherbrooke à Magog, en avril prochain. 
L’organisme soldera tout son stock dans son magasin de la rue Principale dès le jeudi 
30 janvier 2020. 
 
Une entente de 5 ans avec les municipalités de la MRC devrait s’officialiser sous peu. 
 
 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 
SÉCURITÉ INCENDIE 

 
Rapport d’activités 
 
Le coordonnateur en sécurité incendie travaille avec les directeurs incendie à la 
préparation du rapport annuel de mise en œuvre du schéma de couverture de risques 
incendie (SCRI).  Puis, il y a discussion quant aux prochaines étapes qui pourraient 
permettre d’avancer dans la révision du SCRI. L’on convient de mandater le 
coordonnateur afin qu’il prépare une version révisée du document qui tiendra compte 
des récentes discussions avec les directeurs incendie et qu’il l’achemine au 
responsable du ministère de la Sécurité publique pour avis.  Ceci permettra d’identifier 
avec plus de précision les éléments à corriger, le cas échéant.  
 
 

PROTECTION POLICIÈRE – SQ  
 
Rapport d’activités 
 
Le directeur général informe les membres qu’il fait un suivi auprès de la SQ quant au 
retard dans le versement de la ristourne 2019. 



 
Programme PAIR 
 
M. Jauron informe les membres que la Régie de police Memphrémagog propose à la 
MRC de renouveler l’entente triennale de soutien financier au programme PAIR avec 
ajustement de contribution, passant de 1 500 $ annuellement à 2 000 $. Cette hausse 
de contribution permettra de faire connaître davantage le programme à travers la MRC.  
Différents moyens de communication seront utilisés afin de rejoindre la clientèle visée.  
Puis, 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

74-20 ET RÉSOLU  
 

D’autoriser le secrétaire-trésorier à signer l’entente triennale de soutien financier au 
programme PAIR, proposée par la Régie de police Memphrémagog, pour les années 
2020, 2021 et 2022; 
 
De procéder au versement de la contribution financière de la MRC de Memphrémagog 
au programme PAIR, soit un montant de 2 000 $ par an. 

ADOPTÉ 
 
 
 

ADMINISTRATION 

 
COMPTES À PAYER 

 
Les membres du comité reçoivent un état des revenus et dépenses pour la période du 
9 janvier au 5 février 2020. Puis, le secrétaire-trésorier soumet la liste des comptes à 
payer et en présente le contenu.  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

75-20 ET RÉSOLU  
 

De ratifier la liste des comptes ci-jointe, à savoir :  
 

Frais de déplacements et de représentation 2 902,07 $ 

S.E.C. Aires de service Québec 6 318,90 $ 

Fabrique de la Paroisse Saint-Jean Bosco 335,00 $ 

Fabrique de la Paroisse Saint-Jean Bosco 550,00 $ 

Municipalité d'Austin 4 160,00 $ 

Municipalite d'Eastman 910,00 $ 

Services de Café Van Houtte Inc. 60,09 $ 

Les promenades de l'Estrie Inc 650,68 $ 

Bell Mobilité Inc. 77,96 $ 

Mega-Tech 90,62 $ 

Cogeco Connexion inc. 722,69 $ 

9236-2714 Québec inc. 161,54 $ 

Taxi Magog Orford inc. 7 477,71 $ 

MÉGABURO 304,24 $ 

Régie incendie Memphrémagog Est 7 930,00 $ 

UTACQ 350,00 $ 

AOMGMR 427,75 $ 

Cain, Lamarre SENCRL 906,55 $ 

Événements Festifs des Cantons 2 500,00 $ 

Association des techniciens en prévention incendie du Québec 110,00 $ 

Xerox Canada ltée 164,56 $ 

Association Aménagistes Régionaux du Québec 523,14 $ 

Municipalité Canton Potton 4 000,00 $ 

Novicom Tehnologies inc. 91,93 $ 

ADGMRCQ 1 109,51 $ 

Bell Mobilité 220,47 $ 

Fédération canadienne des municipalités 12 192,01 $ 



Câble Axion Digitel inc. 205,13 $ 

Chambre de commerce Memphrémagog 481,75 $ 

Fédération de l'UPA-Estrie 4 040,83 $ 

Communication Plus 68,98 $ 

Taxi Magog Orford inc. 10 155,78 $ 

Transport au foyer 1 928,12 $ 

MÉGABURO 36,41 $ 

Icimédias 620,87 $ 

Café Vittoria Distribution 63,20 $ 

Société pour la conservation et l'éducation à la nature 150,00 $ 

Brouillette légal inc. 1 149,76 $ 

Zuzana Janacova 507,50 $ 

Portevoix 242,60 $ 

Festival cinéma du monde de Sherbrooke (FCMS) 3 625,00 $ 

Ville de Magog 4 110,14 $ 

Xerox Canada ltée 215,10 $ 

Raymond Chabot Grant Thornton 4 225,33 $ 

Supermarché J.P.V.Plouffe Inc 12,77 $ 

Entretien Sublime 2 540,95 $ 

CHA-cha communications Inc 2 914,62 $ 

Les promenades de l'Estrie Inc 15 462,52 $ 

CRM 183,96 $ 

9236-2714 Québec inc. 574,88 $ 

Camille Millette 500,00 $ 

Fédération de l'UPA-Estrie 23,00 $ 

Taxi Magog Orford inc. 4 744,95 $ 

LAMRAC 823,11 $ 

MÉGABURO 442,22 $ 

Icimédias 620,87 $ 

Sarah Rodrigue 666,50 $ 

Événements Lodge Events 1 868,34 $ 

Geneviève D'Avignon 4 000,00 $ 

Alexandre Baud 260,00 $ 

Solution TIM 56,95 $ 

Nos cabanes 91,00 $ 

Les Mascottes a Rabais 120,00 $ 

Précigrafik 289,74 $ 

TOTAL 123 270,30 $ 

 
ADOPTÉ 

 
 
Programmes d’amélioration de l’habitat (PAH) 
 

RénoRégion 22 695,03 $ 

Sylvie Lavigueur 386,75 $ 

TOTAL 23 081,78 $ 

 

 
 

RENOUVELLEMENT DU BAIL / FEMMESSOR 
 
Les membres conviennent de renouveler le bail de Femmessor. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

76-20 ET RÉSOLU  
 
D’autoriser le préfet et le secrétaire-trésorier à signer le renouvellement du bail de 
location d’espace à bureau avec Femmessor, selon le taux indexé de 1,9 % convenu 
pour l’année 2020. 

ADOPTÉ 



 
FONDATION CHRISTIAN VACHON 

 
Le directeur général fait état d’une demande de soutien que la MRC a reçue de la 
Fondation Christian Vachon, demande au montant de 7 605 $ afin de combler l’écart 
entre les besoins financiers et les revenus générés par les dons privés. Il y a 
discussions puisque la demande formulée à la MRC, et le montant prévu au budget 
2020, ne devait pas excéder 7 000 $, et être limitée aux besoins réels afin de combler 
l’écart entre les besoins et les revenus autrement générés.  Puis, 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

77-20 ET RÉSOLU  
 
D’informer la Fondation Christian Vachon que la MRC entend procéder au versement 
du montant maximum figurant aux prévisions budgétaires 2020, soit d’une somme de 
7 000$. 

ADOPTÉ 
 
 

TRANSPORT / EMBAUCHE 
 
Le directeur général fait état de la situation quant aux ressources humaines affectées 
au transport de personnes à la MRC.  Puis, 
 
Considérant la volonté d’améliorer la desserte au niveau du transport collectif et 
adapté sur le territoire de la MRC; 
 
Considérant que les récentes initiatives mises de l’avant ont contribué à une 
augmentation du nombre de déplacements annuels; 
 
Considérant que la MRC a reçu un rapport, l’automne dernier, identifiant certaines 
actions à mettre de l’avant pour améliorer la desserte au niveau du transport de 
personnes; 
 
Considérant que l’insuffisance de ressources humaines en place retarde la réalisation 
d’actions prévues au développement et rend l’organisation très vulnérable au niveau 
de la répartition des appels, notamment lors de congés, mais aussi en raison de cette 
augmentation d’achalandage; 
 
Considérant que la création de ce poste additionnel au niveau du transport de 
personnes n’aura pas d’impact sur les contributions municipales puisqu’il sera 
supporté par les surplus accumulés au fil des ans par ce même service de transport; 
 
Considérant qu’une séance d’entrevue a eu lieu le 27 janvier et qu’un candidat a été 
retenu;  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

78-20 ET RÉSOLU  
 
De procéder à l’embauche de M. Jason Gosselin à titre de répartiteur et adjoint au 
transport à compter du 11 février 2020, conformément aux conditions prévues au 
manuel des employés et à la politique salariale en vigueur de la MRC de 
Memphrémagog. 

ADOPTÉ 
 
 

CORRESPONDANCE 
 
Demandes d’appui 
 

 MRC de Maria-Chapdelaine (rés. 14-01-20) : Projet de loi 37 visant 
principalement à instituer le centre d’acquisitions gouvernementales en 
infrastructures technologiques du Québec 

 

 MRC de Maria-Chapdelaine (rés. 15-01-20) : Demande de création d’un 
nouveau fonds visant à financer la réfection du réseau routier local 

 



Les membres du comité ne jugent pas opportun d’y donner suite, mais suggèrent que 
ces demandes d’appui soient soumises pour appréciation lors de la prochaine séance 
du conseil 
 
 
Résolutions 
 
Municipalité du Canton de Hatley (rés. 20-01-13.15)   
Municipalité de Ste-Catherine-de-Hatley (rés. 2020-01-16)  
Municipalité du Canton de Stanstead (rés. 20-01-597) 
Municipalité de Bolton-Est (rés. 2020-01-3730) : 
  Programme de redevances à l’enfouissement (inclure résidents saisonniers) 
 
Municipalité de Bolton-Est (rés. 2020-01-3732) : Projet de loi 49 – contestation 
concernant la modification de la Loi sur les établissements d’hébergement touristique 
 
Ville de Magog (rés. 029-2020) : Projet de loi 48 – Fiscalité agricole 
 
MRC de Brome-Missisquoi (rés. 12-0120) : Proposition de transfert en Estrie des 
MRC Brome-Missisquoi et la Haute-Yamaska : Comité de travail 
 
MRC de Papineau (rés. 2019-12-248) et MRC de la Jacques-Cartier (rés. 20-027-O) : 
Loi sur les ingénieurs 
 
MRC de Maria-Chapdelaine (rés. 21-01-20) : Pérennité des fonds nécessaires en lien 
avec la législation du cannabis 
 
MRC de Maria-Chapdelaine (rés. 13-01-20) : Fonds de développement des territoires 
FDT et tout autre revenu autonome de la MRC – contribution du milieu 
 
UPA : Résolution concernant la fiscalité foncière agricole et forestière / Projet de loi 
48 
 
Divers 
 
Ministère des Transports : Programme d’aide aux infrastructures de transport actif – 
Véloce III Volet 3 – Entretien de la Route verte – Aide financière 2019-2020 (montant 
maximal 51 988 $) 
 
Équi-Justice : Remerciements pour le soutien financier de 15 000$ accordé par la 
MRC 
 
Ministère de l’Environnement : Programme d’aide aux MRC pour l’élaboration d’un 
plan régional des milieux humides et hydriques (montant accordé 83 300 $) 
 
MAMH : Avis de conformité du règlement 19-18-3-1 de la MRC, modifiant le schéma 
d’aménagement 
 
 

ATELIER DE TRAVAIL 
 
Aucun atelier de travail n’est prévu pour le 19 février, jour du conseil. 
Une plénière se tiendra avant le conseil, à 18h. 
 
 

COMMUNICATIONS 
 
Mandat / Réseaux sociaux / Vraiment 
 
Mme Louise Champoux, coordonnatrice aux communications, présente une offre de 
service de l’entreprise Pète et Répète pour le développement de contenu et la gestion 
des réseaux sociaux du dossier d’identité territoriale « Vraiment Memphrémagog ». 
 
La conseillère Joan Westland-Eby suggère de valoriser l’aspect d’« inclusion » dans 
la démarche. Les membres discutent également de l’appellation Typiquement versus 
Vraiment. M. Jauron informe les membres que ce sujet a été discuté lors de la dernière 
rencontre du comité culturel. Un suivi sera fait. 



 
Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

79-20 ET RÉSOLU  
 
De retenir les services de Pète et Répète pour le développement de contenu et la 
gestion des réseaux sociaux de « Vraiment Memphrémagog », pour une année, au 
montant de 8 000 $ comme indiqué dans l’offre de service reçue le 9 janvier 2020. 
  

ADOPTÉ 
 
 
Plan de communication 
 
Mme Champoux présente le Bilan des communications 2019 ainsi que la Planification 
des communications 2020 pour les différents départements de la MRC. Elle présente 
également les statistiques de fréquentation pour les sites et comptes de la MRC. 
 
Les membres du c.a. avaient préalablement reçu ces documents. Il est à nouveau 
suggéré de mettre en valeur l’inclusion, dans le plan de communication. 
 
 
Guide touristique – Tourisme Memphrémagog 
 
M. Jauron et Mme Champoux présentent ce point. Tourisme Memphrémagog propose 
un contrat d’achat publicitaire dans le guide touristique 2020 : une page entière pour 
l’identité territoriale « Vraiment Memphrémagog », ce qui apporterait une visibilité 
importante. Le montant de cette publicité est de 1 960 $, pour un membre, et de 
2 450 $ pour un  non-membre. 
 
Comme la MRC soutient déjà financièrement l’organisme Tourisme Memphrémagog, 
les membres en discutent et conviennent de ce qui suit : 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

80-20 ET RÉSOLU  
 
Que la MRC débourse un montant de 1 960 $ pour l’achat d’une page entière dans le 
guide touristique 2020 de Tourisme Memphrémagog, pour l’identité territoriale  
Vraiment Memphrémagog. 
 

ADOPTÉ À LA MAJORITÉ 
 
 

DIVERS 
 
Entente sectorielle / ConcertAction Femmes Estrie 
 
CONSIDÉRANT que le Secrétariat à la condition féminine du gouvernement du 
Québec déploie son intervention régionalement notamment par des ententes 
sectorielles de développement en matière d’égalité entre les femmes et les hommes; 
 
CONSIDÉRANT que la région de l’Estrie est une des cinq régions du Québec qui ont 
été sélectionnées pour mettre en œuvre une entente sectorielle de développement en 
matière d’égalité entre les femmes et les hommes; 
 
CONSIDÉRANT qu’une telle entente sectorielle de développement permet de mettre 
en œuvre la Stratégie gouvernementale pour l’égalité entre les femmes et les hommes 
vers 2021, et qu’une telle entente sectorielle permettrait également aux MRC de l’Estrie 
qui s’y joindraient d’atteindre des objectifs qui font partie de leurs plans de 
développement, de leurs priorités et de leurs préoccupations; 
 
CONSIDÉRANT que les discussions tenues récemment entre différents partenaires 
(Secrétariat à la condition féminine, Direction régionale du ministère des Affaires 
municipales et de l’Habitation, représentant.e.s des MRC de l’Estrie, ConcertAction 
Femmes Estrie, Services Québec) ont permis de dégager les principaux enjeux sur 
lesquels une entente sectorielle de développement devrait porter; 



 
CONSIDÉRANT que ces discussions ont ciblé particulièrement les questions de 
l’intégration des femmes au développement économique par leur inclusion la plus large 
possible en emploi, contribuant ainsi à leur développement personnel et professionnel, 
de même qu’à la priorité de réduction de la pénurie de main-d’œuvre qui touche l’Estrie 
et les MRC; 
 
CONSIDÉRANT que cette intégration des femmes en emploi doit notamment toucher 
les femmes issues des communautés culturelles et de l’immigration; 
 
CONSIDÉRANT que dans le cadre de cette entente sectorielle, ces questions 
d’intégration à l’emploi doivent passer par des actions énergiques et concrètes « sur 
le terrain », de nature à produire des résultats concrets dans les différents territoires 
des MRC qui se joindront à l’entente; 
 
CONSIDÉRANT que, d’autre part, l’entente sectorielle pourrait aussi permettre de 
poser des gestes concrets pour favoriser une représentativité plus égalitaire des 
femmes dans les instances, entreprises et organisations des MRC et de l’Estrie, dans 
la foulée de plans en ce sens qui ont été adoptés par différentes MRC dans les derniers 
mois ou années; 
 
CONSIDÉRANT que le Secrétariat de la condition féminine et ConcertAction Femmes 
Estrie recommandent que ce soit cette dernière organisation qui soit mandataire de 
l’entente sectorielle en Estrie, et que les directions générales des MRC ont pris acte 
de cette recommandation pour cette entente sectorielle spécifique à cette année; 
 
CONSIDÉRANT que ConcertAction Femmes Estrie est donc désigné comme 
organisme mandataire de l’entente et, qu’à ce titre, il recevra et administrera les 
sommes provenant du Secrétariat à la condition féminine; 
 
CONSIDÉRANT que l’aide financière accordée par le Secrétariat à la condition 
féminine dans le cadre de l’entente correspond à un maximum de 200 000 $ sur deux 
ans et qu’un minimum de 20 % de cette somme doit être investi par les partenaires du 
milieu, portion à laquelle les MRC de l’Estrie sont invitées à participer dans la mesure 
de leurs capacités et de leurs priorités; et que cette somme peut être constituée de 
ressources financières et/ou de ressources en temps, ressources humaines, ou autres 
contributions matérielles et fonctionnelles; 
 
CONSIDÉRANT qu’un comité directeur sera formé pour assurer et définir les 
orientations, la gestion, la nature et le choix des projets précis qui seront réalisés dans 
le cadre de cette entente sectorielle, et que les MRC qui s’intégreront à l’entente 
siègeront à ce comité directeur; 
 
EN CONSÉQUENCE,  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

81-20 ET RÉSOLU  
 
QUE la MRC de Memphrémagog soit signataire de l’entente sectorielle de 
développement en matière d’égalité entre les femmes et les hommes en Estrie; 
 
QUE la MRC y contribue à la hauteur de 2 500$ par année pour les périodes 2019-
2020 et 2020-2021 en contribution financière et/ou en ressources matérielles et 
humaines; 
 
QUE le directeur général et secrétaire-trésorier soit la personne désignée à titre de 
signataire de l’entente sectorielle de développement au nom de la MRC; 
 
QUE la MRC accepte que ConcertAction Femmes Estrie agisse à titre d’organisme 
mandataire de l’entente sectorielle de développement; 
 
QUE madame Sylvie Camiré soit la personne désignée pour siéger au nom de la MRC 
au comité directeur de l’entente sectorielle, à charge de faire rapport de ces travaux 
aux décideurs de la MRC. 

ADOPTÉ 
 
 



Comité de vigie / Hôpital de Memphrémagog 
 
Tout récemment, Mme Hamm a transmis au directeur général une demande d’aide 
financière qui aurait été adressée au préfet en septembre 2019 par le Comité de vigie 
de l’hôpital de Memphrémagog, demande au montant de 25 000 $ afin de permettre 
au Comité de vigie de poursuivre et approfondir son action face au CIUSSE-CHUS et 
au ministère de la Santé et des Services sociaux. Le préfet et le directeur général n’ont 
aucune trace de cette demande ni aucun document en archive. Sur le fond, il y a 
discussion quant à la position de la MRC au regard des actions menées par le Comité 
de vigie.  Puis, l’on convient de reporter la discussion pour qu’elle se fasse en présence 
de représentants de la MRC au Comité de vigie. 
 
 
Autres sujets 
 
Le directeur général partage aux membres du comité les éléments suivants : 

 Demande de la Ville de Sherbrooke pour une lettre d’appui à sa candidature 
pour les Jeux du Québec à l’hiver 2023.  Une lettre signée du préfet, au nom 
de la MRC, sera transmise à cet effet; 

 Dans le dossier du service d’ingénierie partagé, la FQM a accepté 
d’entreprendre l’étude d’opportunité pour le démarrage d’un tel service en 
Estrie; 

 Dans le cadre de la consultation du CRTC quant au renouvellement de la 
licence de Radio-Canada, le préfet a transmis par le biais d’une lettre, au nom 
de la MRC, un avis favorable et un appui au renouvellement de la licence. 

 
 
 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL 
 

DOSSIERS ÉCONOMIQUES 
 
VOLET TOURISME 
 
Rapport d’activités 
 
Nomination de représentants de la MRC au conseil d’administration de Tourisme 
Memphrémagog : 
Au lendemain de sa désignation pour représenter la MRC au sein du conseil 
d’administration de Tourisme Memphrémagog, le conseiller Patrick Leblond a 
communiqué avec le directeur général pour lui rappeler qu’il est propriétaire d’une 
entreprise touristique et qu’il voulait s’assurer que cette situation ne posait aucun 
problème, auquel cas il préférait se retirer.  Il y a discussions et tous conviennent que 
la situation était connue au moment de sa désignation et que cela constitue plutôt un 
avantage puisqu’il a une connaissance plus intime des enjeux touristiques en région. 
 
 
Tourisme Memphrémagog 
 
M. Jean Hogue, directeur du service économique, résume le protocole d’entente entre 
la MRC et Tourisme Memphrémagog. 
Quelques points ont été ajoutés dont : la mise en place d’un service de réservation en 
ligne permettant la forfaitisation des produits et services des membres. 
 
Ce protocole d’entente sera déposé au conseil du 19 février pour adoption.  
 
 
Rapport d’activité vélo 
 
Mme Desautels informe les membres que la carte vélo est en cours de finalisation. Elle 
sera prête pour la prochaine saison vélo. Six circuits y sont illustrés en plus des pistes 
cyclables. Un arrimage a été fait avec les territoires limitrophes. 
 
Elle relancera les deux policiers qui collaborent avec la MRC afin de vérifier de quelle 
façon sera abordée la prochaine campagne de sensibilisation.  
 



 
VOLET ÉCONOMIQUE 
 
Rapport d’activités 
 
 M. Jean Hogue présente le rapport d’activités. 
 
UBISOFT 
Les communications sont constantes entre l’entreprise et la MRC de Memphrémagog. 
La mairesse de Magog a réussi à obtenir des lettres d’appui du maire de Sherbrooke 
et de l’Université du Sherbrooke quant à l’implantation d’un studio de création à 
Magog. Un dossier est maintenant ouvert chez UBISOFT à Montréal. 

 
Défi OSEntreprendre 
La période des inscriptions est en cours. La date limite pour déposer un dossier est le 
10 mars prochain. Comme l’an dernier, le gala estrien se tiendra au Théâtre Magog, 
le 28 avril 2020. 

 
Festival du cinéma du monde 
Dans le cadre du Programme de mobilité et de diversité, une première édition du 
Festival du cinéma du monde sur la route de Memphrémagog se déroulera les 7 et 8 
février prochains. Après chacune des projections, des ateliers seront animés afin 
de susciter des discussions sur cette thématique.  
 
Planification stratégique pour contrer la pénurie de main-d’œuvre 
La pénurie de main-d’œuvre est un enjeu majeur au Québec. La MRC de 
Memphrémagog n’échappe pas à cette réalité. Dans le but de connaître les besoins 
réels des employeurs et de concerter toutes les interventions des organismes 
présents sur le territoire, un exercice de planification stratégique a débuté le 30 janvier 
dernier, et se poursuivra dans les prochaines semaines. 

 
L’Arterre 
Un aspirant producteur agricole désire devenir producteur maraîcher biologique, à  

Sainte-Catherine-de-Hatley. Une foule de modalités restent encore à être discutées 
entre les parties (propriétaire terrien et candidat) avant d’arriver à une entente. 

 
Chambre de commerce Memphrémagog 
Le président et la vice-présidente de la Chambre de commerce Memphrémagog 
désirent élaborer une offre de service complémentaire à celle de la MRC de 
Memphrémagog pour leurs membres (ils représentent les commerçants des 
17 municipalités du territoire). Probablement qu’ils déposeront une demande d’aide 
financière dans le cadre d’un éventuel appel de projets du FDT. 
 
 
Recommandations du CIC / Entérinement 
 
RECOMMANDATIONS DU CIC / DOSSIER 19-0092 / FDCEES 
 
Considérant que ce dossier a fait l’objet d’un examen par le comité d’investissement 
commun et que ce dernier en recommande le financement; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

82-20 ET RÉSOLU  
 
D’entériner la recommandation du CIC et d’octroyer une aide financière au montant de 
ONZE MILLE DOLLARS (11 000 $) provenant du Fonds de développement et de 
consolidation en économie sociale (FDCEES) à l’OBNL La Jeanne, selon les 
conditions prévues au protocole d’entente. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 
 
 
 



RECOMMANDATIONS DU CIC / FONDS FLI / CIC-116 / DOSSIER 19-0077 
 
Considérant que les membres du comité d’investissement commun ont procédé à 
l’analyse du dossier 19-0077 / FLI / CIC-116 et recommandent le financement du 
projet; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

83-20 ET RÉSOLU  
 
D’entériner la recommandation du CIC concernant le dossier 19-0077 / FLI / CIC-116 
et d’octroyer une aide financière sous forme d’un prêt au montant de CINQUANTE MILLE 

DOLLARS (50 000 $) dans le cadre du Fonds local d’investissement (FLI), 
conformément aux conditions prévues par le CIC. 

ADOPTÉ 
 
 
RECOMMANDATIONS DU CIC / FONDS FLI -FLS/ CIC-117 / DOSSIER 19-0125 
 
Considérant que les membres du comité d’investissement commun ont procédé à 
l’analyse du dossier FLI FLS / CIC-117 et recommandent le financement du projet; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

84-20 ET RÉSOLU  
 
D’entériner la recommandation du CIC concernant le dossier FLI  FLS / CIC-117 et 
d’octroyer une aide financière sous forme d’un prêt au montant de VINGT-CINQ MILLE 

DOLLARS (25 000 $) dans le cadre du Fonds local d’investissement (FLI) et un autre 
montant de VINGT-CINQ MILLE DOLLARS (25 000 $) dans le cadre du Fonds local de 
solidarité (FLS), conformément aux conditions prévues par le CIC. 

ADOPTÉ 
 
__________________ 
 
Le préfet Jacques Demers quitte la rencontre. La conseillère Lisette Maillé présidera 
le reste de la réunion bien que le préfet demeure en communication constante pour le 
reste de la réunion. 
__________________ 
 
 

DOSSIERS CULTURELS 
 
Rapport d’activités 
 
Une rencontre du comité culturel a eu lieu le 28 janvier dernier. Plusieurs sujets y ont 
été traités dont : le renouvellement de la politique culturelle, la plate-forme de 
Typiquement Memphrémagog, l’appel de projets culturels de la MRC qui est en cours. 
Il y est également question d’un projet vidéo pour mettre en valeur le patrimoine culturel 
de chaque municipalité. Des démarches seront entamées et une ébauche de projet 
sera présentée au prochain comité culturel. 
 
Le point sur l’observatoire des paysages, en collaboration avec l’Université de 
Montréal, a été traité lors de la présentation du rapport d’activité des dossiers 
d’aménagement. 
 
 

DOSSIERS FONDS DE DÉVELOPPEMENT DES TERRITOIRES 
(FDT) 

 
Rapport d’activités 
 
M. Jauron informe les membres qu’il est possible que le projet du Canton de Stanstead 
(belvédère, chemin Sheldon), qui a obtenu une aide du FDT en mai 2018, ne puisse 
se réaliser. Le montant octroyé pourrait être réaffecté pour l’année en cours, quitte à 
le réaffecter dans le prochain exercice financier.  Le sujet sera discuté lors de la 
prochaine rencontre du comité FDT. 
 



Nouvelles orientations : Comme déjà mentionné, les nouvelles orientations pour la 
gestion du FDT seront discutées prochainement. Elles seront adoptées lors d’une 
prochaine séance de conseil. 
 
 
 

TRANSPORT COLLECTIF 
 
Rapport d’activités 
 
Aucun point spécifique n’a été traité.  
Les locaux de l’équipe de Transport ont été réaménagés. Ils sont maintenant près de 
l’entrée de la rue des Pins, plus accessibles pour les usagers et les chauffeurs. 
 
 
Ressources humaines 
  
Cet item a été traité sous « administration ». 
 
 
Comité d’admission 
 
Transport adapté / Comité d’admission 
 
Considérant qu’aux fins de gestion du service de transport adapté, il existe un comité 
d’admission tripartite composé d’un représentant de l’organisme mandataire, d’un 
représentant du réseau de la santé et des services sociaux et d’un à trois représentants 
des personnes handicapées selon le type de déficience; 
 
Considérant que ce comité a pour mandat de statuer sur l’admissibilité au transport 
adapté d’une personne handicapée résidant sur le territoire d’une municipalité ayant 
adhéré au programme de transport adapté; 
 
Considérant que la MRC de Memphrémagog agit à titre d’organisme mandataire en 
matière de transport adapté depuis le 1er avril 2009; 
 
Considérant que Mme Bianca Jacques, chargée de projets à la MRC, a été nommée 
à titre d’officier délégué au sein du comité d’admission, et Mme Alexandra Roy, à titre 
de substitut, et que cette dernière ne travaille plus à la MRC; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

85-20 ET RÉSOLU  
 

Que la MRC nomme M. Guy Jauron, directeur général, à titre de substitut au comité 
d’admission tripartite en transport adapté, et ce, rétroactivement au 1er janvier 2020 
(en remplacement de Mme Alexandra Roy).  

ADOPTÉ 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT SOCIAL 
 
Rapport d’activités 
 
M. Jauron informe les membres de certains éléments du dossier PAGIEPS. 
Une nouvelle méthodologie a été élaborée afin de mieux redistribuer l’enveloppe 
régionale par territoire. Les sommes réservées par territoire seront communiquées 
prochainement. 
 
L’équipe de l’Observatoire estrien en développement des communautés (OEDC) 
coordonnera dorénavant ce dossier en remplacement de Mmes Dépelteau et 
Cournoyer-Cyr. 
 
 
 
 
 



AFFAIRES NOUVELLES 
 

TABLE DES MRC DE L’ESTRIE 
 
Le directeur général partage aux membres du comité les éléments suivants : 

 Le projet du Centre d’arts technologique de l’Estrie (CATE) de Magog a obtenu 
l’aide financière demandée au Fonds d’appui au rayonnement des régions, au 
montant de 99 000$; 

 Les discussions se poursuivent entre les MRC et le gouvernement du Québec 
quant à l’inclusion possible des MRC de Brome-Missisquoi et de la Haute-
Yamaska à la région de l’Estrie. Il est entendu entre les MRC que ce 
changement ne doit se faire que si l’ensemble de l’appareil gouvernemental 
procède à des ajustements territoriaux de tous les ministères afin de faciliter 
l’action gouvernementale dans la nouvelle entité administrative. 

 
 

PROCHAINE SÉANCE DU COMITÉ ADMINISTRATIF 
 
La prochaine séance est prévue pour le mercredi 11 mars à 8 h 00. 
 
 
 

LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Le conseiller Martin Primeau propose la levée de la session. 
 

 
 
 
 
 
___________________________ ____________________________ 
Secrétaire-trésorier     Préfet 
 
 

 
 
 


